



Carte e-ID Togo
Une Carte d'Identité Numérique
Gratuite, Sécurisée et Valable
à Vie, encore quelques jours P. 4
pour les retardataires du Golfe



Emergence d'un nouveau souffle politique
TOVIA, face à
l'essoufflement des
partis traditionnels
de l'opposition P.3



Conférence ministérielle de l'APA à Lomé



Vers un repositionnement stratégique de l'Afrique sur la scène mondiale P.7

Journée nationale de l'arbre
L'Assemblée nationale P.4
donne l'exemple écologique



Assemblée Générale de PADES Microfinance

L'institution choisit la
décentralisation pour
bâtir des communautés
financièrement
autonomes P.2



BB Lomé

Une transformation
stratégique P.6
au service du Togo

BB Lomé célèbre les mères entrepreneures du secteur brassicole à l'occasion de la fête des mères

À l'occasion de la fête des mères, célébrée au Togo comme dans plusieurs pays du monde, BB Lomé a honoré un groupe particulier de femmes qui contribuent activement à la promotion de la bière togolaise : les gérantes et détentrices de bars dans le Grand Lomé. À travers sa marque emblématique Pils, la société brassicole a posé un geste symbolique en récompensant ces femmes pour leur engagement au quotidien dans le métier.

Dans une ambiance festive et conviviale, six bars du Grand Lomé ont été sélectionnés pour cette première vague de célébration : Bar Jonathan (Agoè-Logopé), Bar Izis (Agoè-Sogbossito), Bar Restaurant Promag (Légbassito), Bar One Day (Adétikopé), Bar La Truelle (Avépozo) et Bar Chanty (Attiégou). À chaque point de vente, les responsables ont reçu des casiers de bière, des seaux à glace et d'autres

articles promotionnels en guise de reconnaissance.

Pauline Domelevo, gérante du Bar Jonathan, n'a pas caché sa gratitude :

« Je remercie la BB pour l'honneur qu'elle nous a fait et souhaite une bonne fête à toutes les femmes de la société ainsi qu'à mes clientes. »

Même émotion partagée par Eyomèwè Dadja, responsable du Bar Izis :

« Je suis surprise par ce geste inattendu. Merci à la BB Lomé pour son accompagnement constant. Qu'elle continue à nous soutenir. »

Quant à Bikoré Nam, gérante d'un bar à Avépozo, elle a salué l'initiative comme une première dans sa carrière :

« C'est la première fois que je vois l'équipe de BB Lomé venir me célébrer à l'occasion de la fête des mères. Je suis très touchée. La BB restera toujours leader, et nous serons toujours avec elle. »



Cette initiative s'inscrit dans une série d'animations prévues sur plus de 150 points de vente à travers le territoire national. Une campagne de proximité qui vise à valoriser le rôle souvent sous-estimé des femmes dans la chaîne de distribution du secteur brassicole.

Ahmed Ayandédji,

responsable marketing à BB Lomé, a souligné l'importance de ce geste :

« Ce que nous leur offrons est symbolique, mais il traduit notre reconnaissance envers ces grandes dames qui gèrent leurs bars avec la rigueur d'une véritable entreprise. La Pils, bière emblématique et légendaire du Togo, est fière d'être à leurs côtés pour cette

journée qui leur est dédiée. »

À travers cette célébration, BB Lomé confirme son engagement à valoriser ses partenaires féminins, véritables piliers du réseau de distribution, et entend renforcer davantage son ancrage communautaire dans une démarche de proximité et de reconnaissance.

Cécile DOLEME

Assemblée Générale de PADES Microfinance

L'institution choisit la décentralisation pour bâtir des communautés financièrement autonomes

La maison des jeunes d'Amadahomé a accueilli, le samedi 31 mai 2025, l'Assemblée générale ordinaire et extraordinaire de PADES Microfinance (Promotion et Appui pour le Développement Économique et Social du Togo), placée

services ».

Créée le 2 mai 2009, avec pour siège Aflao-Sagbado, PADES Microfinance affiche aujourd'hui une croissance remarquable tant au niveau de ses performances économiques qu'en termes de qualité de services.

Cette croissance remarquable a conduit les responsables de l'institution à adopter la décentralisation comme orientation stratégique majeure pour l'année 2025. L'objectif est clair : rapprocher les services à la base,

visé à briser les barrières physiques entre l'institution et ses membres. Elle permettra à chaque adhérent d'être mieux écouté, mieux servi, et de bénéficier d'un accompagnement économique plus personnalisé », a signifié la Directrice Générale SENA DAHOUI

Des avancées concrètes pour une finance de proximité

En réponse aux attentes des membres, PADES Microfinance prévoit la création de quatre nouveaux points de service d'ici la fin de l'année, notamment à Adétikopé, Djagblé, Agoè et dans la zone portuaire. Le guichet dédié à cette dernière zone répondra spécifiquement aux besoins des usagers confrontés à des tensions de trésorerie, un défi récurrent dans cet environnement économique dynamique.

L'institution se projette aussi vers une finance inclusive et moderne. Elle a déjà amorcé une digitalisation progressive de ses services, notamment la gestion des tontines, l'assistance funéraire et l'assurance médicale. Ce

virage numérique vise à offrir plus de flexibilité et d'accessibilité aux membres, où qu'ils se trouvent.

Vers un accompagnement durable des communautés

PADES Microfinance ambitionne de développer davantage la proximité avec les communautés, tout en consolidant son rôle de catalyseur du développement local. Cette orientation nouvelle s'inscrit dans une volonté de bâtir une relation de confiance durable avec les sociétaires, en leur offrant des opportunités économiques élargies et des services adaptés à leurs réalités quotidiennes.

L'Assemblée générale 2025 aura ainsi marqué un tournant stratégique pour PADES, qui, fidèle à sa mission originelle, continue de faire de la finance un véritable levier de transformation sociale et économique au Togo.

**PADES MICROFINANCE
UNE INSTITUTION CREEE
PAR LES FEMMES ET POUR
LES FEMMES.**



cette année sous le thème : « Ensemble, créons des communautés financièrement autonomes par la décentralisation de nos

L'assemblée a été l'occasion de dresser un bilan positif marqué par l'accroissement du nombre de membres et une rentabilité assurée.

améliorer la visibilité de PADES, renforcer la confiance des membres et poursuivre l'augmentation du sociétariat.

« Cette décentralisation

Emergence d'un nouveau souffle politique

TOVIA, face à l'essoufflement des partis traditionnels de l'opposition

Le paysage politique togolais connaît depuis quelques semaines une recomposition silencieuse mais significative. Le mouvement TOVIA, porté par des figures populaires comme le ministre GOMADO, actuel maire de la commune Golfe 1 et récemment exclu du parti Alliance Nationale pour le Changement (ANC), semble bien décidé à s'imposer comme une force d'opposition alternative, structurée et pragmatique.

Si l'exclusion de GOMADO et de certains cadres de l'ANC a été initialement perçue comme un simple épisode interne à un parti en crise, la naissance de TOVIA montre

plutôt une volonté de rompre avec les postures radicales devenues contre-productives.

Le mouvement entend proposer une nouvelle voie, centrée sur l'action de terrain, la proximité avec les populations et la promotion du développement local.

Contrairement à certains partis d'opposition classiques comme l'ANC ou les FDR, dont la stratégie reste principalement axée sur la contestation du pouvoir sans alternative claire, TOVIA mise sur une approche plus réaliste et participative. Le parcours de ses ténors, tous ancrés localement et ayant démontré une certaine efficacité dans la gestion communale, renforce

leur crédibilité auprès des électeurs. Le maire GOMADO, en particulier, jouit d'une popularité certaine dans le Golfe 1 où il a fait ses preuves d'un maire dont la gestion force admiration. Il a su transformer la commune de Golfe 1 en un laboratoire de gouvernance de proximité.

À quelques mois des prochaines échéances communales, cette dynamique inquiète déjà les formations établies. La montée d'un mouvement qui articule critiques responsables, enracinement local et projets concrets pourrait bouleverser les équilibres. TOVIA ne compte pas rester en marge



du jeu électoral, bien au contraire : le mouvement entend se déployer activement, séduire les déçus de l'opposition classique et rassembler une nouvelle base électorale plus ouverte aux solutions qu'aux slogans.

Cette stratégie pourrait bien redessiner la carte de l'opposition, surtout si les

autres partis continuent et peiner à se réinventer. À terme, TOVIA pourrait cristalliser l'espoir d'un renouvellement de l'opposition togolaise, non pas dans la confrontation stérile, mais dans la construction méthodique d'un contre-pouvoir responsable et enraciné.

Togo : Une dynamique nationale pour garantir l'éducation des filles

Sous l'impulsion de Son Excellence Monsieur Faure Essozimna Gnassingbé, Président de la République et actuel Président du Conseil, le Togo a résolument fait de l'éducation des filles un axe stratégique de sa politique sociale. Animé par une volonté politique affirmée, le gouvernement s'emploie à lever les obstacles historiques à la scolarisation des jeunes filles et à leur garantir un parcours éducatif équitable, sécurisé et porteur d'avenir.

Une progression significative de la scolarisation des filles

Les efforts consentis au

cours des dernières années ont permis une avancée notable : le taux net de scolarisation des filles au primaire est passé de 87,4 % en 2010 à 98,5 % en 2024. Cette évolution traduit une politique éducative inclusive, alignée sur les objectifs de la Feuille de route gouvernementale Togo 2025, qui accorde une place centrale à l'inclusion sociale et à l'égalité des genres.

Les résultats sont également visibles dans les examens officiels. Au niveau du BAC 1, la proportion des filles candidates est passée de 40,01 % en 2019-2020 à

48,74 % en 2024-2025, soit une progression de près de 9 points. Sur la période 2020-2025, les effectifs féminins sont passés de 23 140 à 37 307 candidates, témoignant d'un rattrapage progressif et durable de l'équité entre les sexes dans le système

éducatif, notamment en milieu rural.

Encourager l'excellence et le leadership féminin

Au-delà de l'accès, le gouvernement promeut activement l'excellence académique chez les jeunes

filles, notamment en milieu rural. L'initiative du Président du Conseil, œuvre à l'émancipation des filles en leur offrant davantage de chances de réussite scolaire et professionnelle.

Un cadre juridique renforcé pour la protection des apprenantes

L'engagement du gouvernement en faveur de la scolarisation des filles se traduit également par un renforcement du cadre législatif. Deux textes majeurs ont été adoptés en ce sens :

- La loi n°2022-020 du 02 décembre 2022, relative à la protection des apprenants contre les violences à caractère sexuel, vient consolider la sécurité des filles dans les établissements scolaires.
- La décision n°033/MEPSTA/CAB/SG du 21 mars 2022, qui abroge la circulaire de 1978 excluant les jeunes filles enceintes du système éducatif, marque un tournant vers une école inclusive et bienveillante.

Une société mobilisée autour de la cause féminine

Ces réformes traduisent l'engagement collectif de la société togolaise en faveur de l'égalité des chances. En conjuguant volonté politique, actions concrètes et cadre normatif adapté, le Togo se positionne comme un exemple en matière de promotion de l'éducation des filles. Le pays démontre ainsi qu'une société plus équitable se bâtit dès les bancs de l'école.

LA REDACTION



éducatif.

Une politique d'équité sociale au cœur des réformes

Pour réduire les inégalités et favoriser l'accès à l'école, des mesures fortes ont été instaurées, telles que la gratuité de la scolarité au préscolaire, au primaire et, depuis 2021-2022, au secondaire public. Des programmes complémentaires comme les cantines scolaires et le dispositif de santé School Assur permettent également d'éliminer les barrières économiques et sanitaires qui freinaient la scolarisation des

filles. Le Programme de l'excellence académique et du leadership de la fille togolaise a permis à 794 élèves brillantes de bénéficier d'un accompagnement personnalisé. À l'occasion de la Journée internationale de la fille, célébrée chaque 11 octobre, les meilleures élèves sont distinguées : pour l'édition 2024, 85 lauréates issues de tout le pays ont été honorées pour leurs performances au BEPC et au BAC II.

Par ailleurs, le Programme d'Excellence pour les Femmes en Afrique (PEFA), lancé en mars 2021 à

ERRATUM

Dans notre édition n°VDA 475 en date du 27 mai 2025, une erreur s'est malencontreusement glissée dans l'un de nos articles, où le nom de Monsieur le Ministre de l'aménagement et du développement des territoires au Togo GOMADO Koamy Gbloèkpo a été écorché, en raison d'un mélange rédactionnel avec un autre article en cours de traitement.

La rédaction de Vision d'Afrique présente ses sincères excuses à Monsieur le Ministre, ainsi qu'à ses collaborateurs et à nos lecteurs, pour cette confusion regrettable.

Nous tenons à réaffirmer notre engagement pour un traitement rigoureux, professionnel et respectueux de l'information, et mettons tout en œuvre pour que de telles erreurs ne se reproduisent plus.

La Rédaction

Journée nationale de l'arbre

L'Assemblée nationale donne l'exemple écologique

À l'occasion de la Journée nationale de l'arbre, célébrée ce dimanche 1er juin 2025, l'Assemblée nationale du Togo a réaffirmé son engagement en faveur de la préservation de l'environnement. L'institution parlementaire a procédé à la mise en terre de 200 plants dans l'enceinte et aux abords de ses locaux, s'inscrivant ainsi pleinement dans la dynamique nationale de reconstitution du couvert végétal initiée par les plus hautes autorités du pays.

Pour marquer cette journée symbolique, le Président de l'Assemblée nationale, Son Excellence Monsieur Sevon-Tépé Kodjo Adédzé, a personnellement mis en terre un plant d'Araucaria heterophylla, donnant ainsi le ton d'un engagement collectif. À ses côtés, les membres du bureau, les présidents de

commissions, les députés ainsi que le personnel administratif ont participé à cette action verte, synonyme d'espoir et de responsabilité.

Les espèces choisies, telles que le Khaya senegalensis et l'Araucaria heterophylla, ont été sélectionnées pour leurs qualités ornementales, écologiques et leur capacité à capturer le carbone. Pour l'honorable Nadjo N'ladon, président de la Commission de l'environnement, « nous avons combiné l'esthétique à l'utilité écologique. Le Khaya senegalensis, par exemple, est un excellent puits de carbone. Il nous permet d'agir concrètement face aux défis climatiques. »

Mais l'engagement parlementaire dépasse le cadre institutionnel. Chaque député est également invité à planter 500 arbres dans sa



circonscription, une démarche citoyenne et décentralisée visant à rapprocher l'action écologique des communautés locales. Cette initiative s'inscrit dans l'ambitieux objectif national de deux millions d'arbres plantés en 2025, et d'atteindre le cap d'un milliard d'arbres d'ici à 2030. « Planter un arbre, c'est

plus qu'un geste symbolique. C'est un acte de foi en l'avenir, un devoir citoyen, un engagement pour le climat », a souligné le président Nadjo N'ladon, appelant à une mobilisation populaire massive pour faire de cette journée un levier de transformation durable.

Instituée en 1977 par le feu Président Gnassingbé Eyadéma, la Journée

nationale de l'arbre s'est imposée comme un pilier de l'engagement environnemental au Togo. Fidèle à cet héritage, la représentation nationale entend poursuivre et intensifier son action pour un Togo toujours plus vert et résilient.

Ing Ilyame OURO-LOWAN

Carte e-ID Togo

Une Carte d'Identité Numérique Gratuite, Sécurisée et Valable à Vie, encore quelques jours pour les retardataires du Golfe

Dans le cadre du projet e-ID Togo, le gouvernement togolais a mis en place un système d'identification biométrique moderne visant à doter chaque résident d'un Numéro d'Identification Unique (NIU). Cette carte, gratuite et valable à vie, n'annule pas la Carte Nationale d'Identité (CNI), mais vient en complément comme preuve d'identité officielle pour tous, y compris les étrangers, réfugiés et demandeurs d'asile vivant au Togo.

La Carte Nationale d'Identité (CNI) prouve votre

nationalité togolaise. Le NIU, lui, est attribué à toute personne vivant au Togo, quelle que soit sa nationalité. Il s'agit donc d'une preuve d'identité, mais pas de citoyenneté. Les deux cartes sont complémentaires et valides.

Les aides de l'État sont attribuées par personne ou par ménage, en fonction des données socioéconomiques. Il est donc essentiel que tous les membres du foyer soient enregistrés, y compris les enfants (même les nourrissons)

Enregistrement Toujours Possible en Ligne

Bonne nouvelle pour les habitants de la préfecture du Golfe : l'enregistrement continue dans ces deux semaines à venir et la préinscription en ligne se poursuit pour tous ceux qui n'ont pas encore obtenu leur carte e-ID. Il vous suffit de vous rendre sur le site officiel :

preinscriptionANID

Après la préinscription, vous devrez vous présenter dans un centre d'enregistrement pour finaliser la prise de vos données biométriques avec : Une pièce d'identité avec photo (ou 2 témoins inscrits,

en cas d'absence de pièce),

Le numéro de préinscription,

Et votre consentement signé pour la collecte des données.

Caractéristiques de la carte e-ID :

- Numéro d'identification unique (NIU)
- QR code pour authentification
- Validité illimitée
- Utilisable pour les démarches médicales, bancaires, administratives, etc.

Qui peut s'enregistrer ?

Toute personne résidant au Togo, sans distinction d'âge, de nationalité ou de statut (y compris les nouveaux-nés, les étrangers, les réfugiés, les personnes handicapées).

Ne manquez pas cette opportunité ! La carte e-ID est la clé d'un meilleur accès aux services publics et à vos droits.

Préinscrivez-vous sans attendre ici . Pour toute information, contactez le numéro vert 8285.

Ing Ilyame OURO-LOWAN

Combattons la dégradation de nos routes en évitant de surcharger nos véhicules

SAFER

Reboisement et durabilité

Le ministre Foli Bazi Katari lance la campagne verte 2025 couplé de la quinzaine de l'environnement depuis Tsévié

Le ministre de l'Environnement et des Ressources forestières, M. Foli Bazi Katari, a animé une conférence publique ce vendredi 30 mai 2025 à Tsévié, marquant le lancement officiel de deux temps forts de l'agenda écologique national : la campagne nationale de reboisement, qui débute le 1er juin, et la Quinzaine de l'Environnement et du Développement Durable, prévue du 3 au 17 juin.

L'événement a réuni autour du ministre le gouverneur de la région Maritime, M. Tairou Bagbiegou, des cadres du ministère, des autorités administratives, des opérateurs économiques, ainsi que des représentants d'associations de femmes et de jeunes.

Dans son mot d'accueil, le gouverneur Bagbiegou a salué

l'engagement continu du ministre Foli Bazi Katari pour la cause environnementale, notamment à travers le lancement en 2021 d'une stratégie de reboisement intensif. Il a souligné l'importance de cette initiative dans la lutte contre la déforestation, tout en appelant les médias à jouer pleinement leur rôle dans la diffusion des messages de sensibilisation auprès des populations.

La conférence, organisée en pleine nature « sous les arbres », se voulait hautement symbolique. Le ministre a tenu à marquer, par cet acte, la cohérence entre le discours politique et l'action concrète. Il a également expliqué le passage stratégique d'une simple Journée nationale de l'arbre à une campagne de reboisement étalée sur toute la saison pluvieuse. Cette réforme répond



à un constat alarmant : chaque année, près de cinq millions de plants sont détruits contre seulement deux millions replantés. D'où l'impérieuse nécessité d'intensifier les efforts pour atteindre l'ambition nationale de planter un milliard d'arbres d'ici 2030.

Pour cette édition 2025, plus de 134 hectares seront consacrés au reboisement. Les essences forestières sont déjà disponibles au Centre national des semences forestières de Davié, ainsi que dans les directions régionales, préfectorales et chez les pépiniéristes privés, a précisé le

collectives. « Elle permettra d'explorer ensemble des solutions concrètes aux défis environnementaux majeurs, afin de garantir un avenir sain et durable aux générations futures », a déclaré M. Foli Bazi Katari.

Ce double rendez-vous environnemental de juin s'inscrit

ministre.

Par ailleurs, le mois de juin sera marqué par la tenue de la Quinzaine de l'Environnement et du Développement Durable. Cette initiative se veut un véritable cadre d'échanges, de sensibilisation et d'actions

résolument dans la dynamique nationale de protection des ressources naturelles et d'adaptation au changement climatique, portée par une volonté gouvernementale affirmée.

Ing Ilyame OURO-LOWAN

Sidi Ould Tah élu neuvième président du Groupe de la Banque africaine de développement

M. Tah, de nationalité mauritanienne, a été élu par le Conseil des gouverneurs de la Banque, composé des ministres des Finances et de l'Économie ou des gouverneurs des banques centrales des 81 pays membres régionaux et non régionaux du Groupe de la Banque. Ce Conseil est la plus haute instance décisionnelle du Groupe de la Banque.

Les résultats ont été annoncés par Nialé Kaba, ministre du Plan et du Développement de la Côte d'Ivoire et présidente du Conseil des gouverneurs du Groupe de la Banque, le candidat élu devant obtenir au moins 50,01 % à la fois des voix régionales et non régionales (<https://apopop.co/4kgzBLc>).

S'adressant aux gouverneurs de la Banque (<https://apopop.co/4jtxMcx>) et aux médias peu après l'annonce des

résultats, M. Tah a lancé : « Au travail maintenant ! Je suis prêt. »

M. Tah possède plus de 35 ans d'expérience en finance africaine et internationale. Il a présidé la Banque arabe pour le développement économique en Afrique (BADEA) pendant dix ans à partir de 2015, où il a mené une transformation complète qui a quadruplé le bilan de la banque, lui a valu une notation AAA et l'a positionnée parmi les banques de développement les mieux notées en Afrique.

Ancien ministre de l'Économie et des Finances de la Mauritanie, M. Tah a occupé des postes de haut niveau dans des institutions multilatérales et a dirigé des opérations de réponse à des crises, de réforme financière et de

mobilisation innovante de ressources pour l'Afrique, notamment la mise en place du programme de capital callable d'un milliard de dollars de la BADEA pour les BMD africaines.

Le comité directeur du Conseil des gouverneurs a reçu et approuvé un total de cinq candidats avant la date de clôture du 31 janvier 2025. La liste des candidats a été officiellement annoncée le 21 février 2025.

Les autres candidats à l'élection étaient :

- Amadou Hott (Sénégal)
- Samuel Maimbo (Zambie)
- Mahamat Abbas Tolly (Tchad)
- Bajabulile Swazi (Zambie)
- Tshabalala (Afrique du Sud)

M. Tah prendra ses fonctions le 1er septembre

2025, pour un mandat de cinq ans, au terme du deuxième mandat du président actuel, M. Akinwumi Adesina.

Les anciens dirigeants de la Banque africaine de développement depuis sa création en 1964 sont :

- Mamoun Beheiry (Soudan), 1964-1970
- Abdelwahab Labidi (Tunisie), 1970-1976
- Kwame Donkor Fordwor (Ghana), 1976-1980
- Willa Mung'Omba (Zambie), 1980-1985
- Babacar N'diaye (Sénégal), 1985-1995
- Omar Kabbaj (Maroc), 1995-2005
- Donald Kaberuka (Rwanda), 2005-2015
- Akinwumi Adesina (Nigéria), 2015-2025.

L'élection (<https://apopop.co/3FwiDJG>) d'un nouveau président intervient à un moment crucial des six décennies d'existence du Groupe de la Banque. L'Afrique a su rester résiliente malgré les chocs climatiques, les

perturbations économiques et l'évolution du paysage géopolitique, mais elle doit accélérer ses efforts, sous peine de prendre du retard dans la réalisation de l'Agenda 2063 de l'Union africaine et des Objectifs de développement durable, résumés dans les « High 5 » du Groupe de la Banque.

Les Assemblées annuelles 2025 du Groupe de la Banque africaine de développement se déroulent du 26 au 30 mai à Abidjan, en Côte d'Ivoire, sous le thème « Tirer le meilleur parti du capital de l'Afrique pour favoriser son développement ». Le Groupe de la Banque africaine de développement comprend trois entités : la Banque africaine de développement, le Fonds africain de développement et le Fonds spécial du Nigéria. Ses pays actionnaires comprennent 54 pays africains, encore appelés pays membres régionaux, et 27 pays non africains, également appelés pays membres non régionaux.

Manor Hamayun rejoint le Conseil

Un nouvel élan pour l'innovation et le développement durable en Afrique

La nomination de Manor Hamayun au sein du Conseil marque une étape stratégique majeure dans le renforcement de son expertise en matière de développement durable, d'entrepreneuriat et de partenariat public-privé à l'échelle africaine.

Entrepreneur visionnaire,

Manor Hamayun est une figure de proue de l'innovation sur le continent africain. Fondateur et président de Minexx, il dirige cette entreprise pionnière spécialisée dans la mise en place de chaînes d'approvisionnement durables et transparentes pour les



minéraux critiques, avec des opérations actives dans plusieurs pays d'Afrique.

Il s'est également illustré

comme cofondateur et ancien PDG de BBOXX, une entreprise qui a profondément transformé l'accès à l'énergie renouvelable pour des millions d'Africains, notamment en électrifiant des zones longtemps restées hors réseau.

Fort d'une solide expérience opérationnelle dans douze pays africains, Manor Hamayun a mobilisé plus de 200 millions de dollars en capitaux de développement au cours de sa carrière. Il s'est distingué par sa capacité à forger des partenariats

innovants avec des gouvernements africains, contribuant à l'élaboration de politiques publiques inclusives et durables.

Avec son entrée au Conseil, ce dernier se dote d'une vision stratégique audacieuse, résolument tournée vers l'innovation, la croissance inclusive et la transformation du continent. La contribution de M. Hamayun sera déterminante pour l'accélération et la réussite des projets phares portés par l'institution.

YOUKPELI

Le Togo et la Chine confortent leur partenariat stratégique global

Le Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé, a reçu en audience, ce 30 mai 2025 à Lomé, l'ambassadeur de Chine au Togo, Weidong Chao, en fin de mission diplomatique après sept années de service. Cette rencontre a été l'occasion de faire le point sur l'évolution du partenariat sino-togolais et d'envisager les perspectives de son approfondissement.

Le diplomate chinois, visiblement ému, a salué « l'hospitalité exceptionnelle du peuple togolais » et exprimé sa fierté d'avoir œuvré au renforcement des liens d'amitié et de coopération entre Pékin et Lomé. Il a souligné l'élan nouveau imprimé à cette relation bilatérale depuis le sommet du Forum sur la coopération sino-africaine (FOCAC) de 2024,



qui a marqué une étape décisive dans les relations entre les deux pays.

« Je quitte le Togo avec une profonde satisfaction, car la coopération sino-togolaise connaît un dynamisme remarquable depuis le FOCAC 2024. Plusieurs projets sont en cours

d'exécution et d'autres en phase de préparation », a-t-il déclaré.

Au nom des autorités chinoises, M. Weidong Chao a transmis au Président Faure Gnassingbé les vœux chaleureux du Président Xi Jinping et du Premier ministre

Li Qiang. Il a réaffirmé la volonté de son pays de consolider la confiance mutuelle et de promouvoir une coopération multilatérale accrue à travers les mécanismes du FOCAC.

Le Togo et la Chine entretiennent un partenariat structurant dans des domaines clés tels que les infrastructures, l'agriculture, le développement rural, la formation professionnelle, l'éducation, ainsi que la promotion des investissements et des échanges économiques.

Les deux pays partagent également une convergence de vues sur les grands enjeux

mondiaux, notamment la paix, la sécurité et la protection de l'environnement.

Établies depuis 1972, les relations entre Lomé et Pékin ont connu une évolution significative. Lors du sommet du FOCAC 2024, elles ont été élevées au rang de partenariat stratégique global, le niveau le plus élevé dans la hiérarchie diplomatique chinoise. Ce statut traduit une volonté commune de renforcer les liens politiques, économiques et sécuritaires, tout en approfondissant la coordination dans les instances internationales.

Ce partenariat exemplaire confirme le rôle du Togo comme un acteur clé dans la coopération sino-africaine, fondée sur la réciprocité, la solidarité et le développement partagé.

Cécile DOLEME

Journée nationale de l'arbre

Le député Jonas DRAFOE mobilise la commune des Lacs 3 pour une reforestation citoyenne

Instaurée en 1977 par décret du général Gnassingbé Eyadema, la Journée nationale de l'arbre reste un rendez-vous symbolique du civisme environnemental au Togo. Quarante-huit ans plus tard, l'honorable député Jonas Assou DRAFOE perpétue cette tradition dans la commune des Lacs 3, en y insufflant une dynamique nouvelle.

Très tôt dans la matinée du 1er juin 2025, l'élu de la nation a sillonné plusieurs localités de sa circonscription, notamment Kpessi, Agbodrafo, Agbata Lanzo

et d'autres zones ciblées, pour lancer officiellement les opérations de reboisement. Accompagné des populations, des chefs traditionnels, des autorités communales, ainsi que des agents des eaux et forêts, il a mis en terre plusieurs plants issus d'espèces variées, répondant ainsi à l'appel national à la reforestation.

Pour Jonas DRAFOE, cette initiative revêt une double portée : elle traduit d'une part un engagement citoyen, au même titre que tous ses concitoyens, et

d'autre part une réponse directe aux défis climatiques contemporains, notamment la déforestation et le réchauffement climatique. L'élu a rappelé que chaque député togolais s'est engagé à planter au moins 500 arbres dans sa circonscription, un objectif qui nécessite la pleine mobilisation de toutes les composantes locales.

Il a également souligné la vulnérabilité de la préfecture des Lacs face aux menaces environnementales telles que l'érosion côtière, soulignant l'urgence de préserver et



restaurer les écosystèmes locaux par une politique volontariste de reboisement.

L'année dernière, l'opération

de reboisement dans les Lacs avait permis de planter plus de 1 000 arbres. Fidèle à sa ligne de proximité, Jonas DRAFOE, élu député depuis le 29 avril 2024 sous les couleurs de l'Union pour la République (UNIR), continue d'être actif auprès des couches socioprofessionnelles de sa circonscription. Il s'illustre notamment dans des domaines prioritaires tels que la santé, l'éducation, le sport, l'électrification, les forages photovoltaïques, ainsi que l'entrepreneuriat des jeunes et des femmes.

Reportage kouami dzigbodi

KPOTOGBE

BB Lomé : une transformation stratégique au service du Togo

Lors de son Assemblée Générale Ordinaire tenue le 23 mai 2025 à l'hôtel Sarakawa, la Brasserie BB Lomé SA a présenté son rapport de gestion 2024, marquant une nouvelle phase de développement pour cette entreprise emblématique du paysage économique togolais.

Malgré un contexte économique exigeant, BB Lomé a su faire preuve de résilience, en maintenant la création de valeur pour ses actionnaires et en posant les fondements d'une transformation ambitieuse. Sous la direction de M. Diogo Victoria, son nouveau Directeur Général, la brasserie engage une mutation en profondeur axée sur

l'innovation, la proximité client et le développement durable.

Une entreprise résiliente face aux défis économiques

Dans son intervention, M. Diogo Victoria a rappelé que « la transformation de BB Lomé s'inscrit dans une dynamique d'agilité, de résilience et de flexibilité, en phase avec les réalités du marché togolais ». Cette déclaration traduit la volonté de l'entreprise de s'adapter aux évolutions du contexte économique, tout en renforçant son ancrage national.

Un virage stratégique fondé sur l'innovation et la modernisation

BB Lomé entame un vaste programme de modernisation reposant sur la digitalisation de ses opérations, l'optimisation de son modèle de distribution et une exécution commerciale renforcée. Cette stratégie vise à créer une entreprise plus connectée, plus efficace et plus proche de ses consommateurs. L'innovation, la qualité et l'engagement local restent au cœur de cette évolution.

Le capital humain au centre de la transformation

Consciente que sa première richesse réside dans ses collaborateurs, BB Lomé déploie un ambitieux plan de développement des talents pour valoriser les compétences locales. Il s'agit de bâtir une équipe agile, solidaire, et profondément engagée dans la réussite

collective. « Investir dans les compétences togolaises est pour nous un devoir et un levier de transformation durable », a souligné M. Victoria.

Un acteur engagé pour le développement du Togo

Fidèle à ses racines et à sa mission de création de valeur partagée, BB Lomé renforce son engagement en faveur du développement économique et social du pays. Par ses initiatives de responsabilité sociétale (RSE), ses partenariats communautaires et son soutien aux producteurs locaux, l'entreprise joue pleinement son rôle de catalyseur de progrès.

Une gouvernance stable et une vision partagée

L'ensemble des résolutions proposées lors de l'Assemblée Générale ont été adoptées à

l'unanimité, preuve de la confiance renouvelée des actionnaires envers la direction et sa stratégie. BB Lomé s'inscrit dans une trajectoire responsable, tournée vers l'avenir : « Nous avançons avec humilité et responsabilité. BB Lomé est une entreprise togolaise, enracinée, qui se transforme pour mieux servir », a conclu M. Victoria.

À propos de BB Lomé SA

Créée en 1964, BB Lomé SA est un acteur majeur de la vie économique et sociale togolaise. Avec ses marques emblématiques, ses milliers d'emplois directs et indirects, et sa politique d'investissement responsable, la brasserie est bien plus qu'une entreprise : elle est un partenaire du développement national.

DJAMA BONITO

Cinquantenaire de la CEDEAO

Faure Gnassingbé réaffirme l'engagement du Togo pour l'intégration régionale

Le Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé, a pris part, ce 28 mai 2025 à Lagos au Nigéria, aux célébrations marquant le

sous-région, aux côtés de personnalités diplomatiques, politiques et économiques du continent, autour du Président nigérian Bola Ahmed Tinubu,

préservation de la paix, la promotion du développement et le renforcement de la solidarité entre les peuples ouest-africains au cours des



50e anniversaire de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO). Placée sous le thème « Plus forts ensemble pour un avenir meilleur », cette commémoration historique a réuni les chefs d'État de la

président en exercice de la Conférence des chefs d'État et de gouvernement de la CEDEAO.

Cet événement solennel a permis de rappeler le rôle déterminant de l'organisation communautaire dans l'intégration régionale, la

cinq dernières décennies.

Le Président Faure Gnassingbé a activement pris part à l'ensemble des moments forts de la célébration, notamment à la cérémonie de réactualisation symbolique de la signature du Traité fondateur de la

CEDEAO, tenue dans les locaux de l'Institut nigérian des affaires internationales (NIIA), lieu historique où fut signé l'acte constitutif le 28 mai 1975.

Ce geste solennel et hautement symbolique a ravivé la mémoire collective autour de la vision des pères fondateurs de l'organisation, en particulier celle du Général Yakubu Gowon du Nigéria et du feu Général Gnassingbé Eyadéma du Togo. Leur ambition commune d'une Afrique de l'Ouest unie, solidaire et prospère demeure plus que jamais d'actualité.

Ce jubilé d'or a constitué une opportunité stratégique pour dresser le bilan des réalisations, évaluer les progrès enregistrés, mais aussi identifier les défis persistants en vue de renforcer la coopération et l'efficacité de l'institution sous-régionale.

Depuis sa création, la CEDEAO s'est illustrée par son action dans les domaines de l'intégration économique, de la libre circulation des personnes et des biens, de la paix, de la sécurité, de la démocratie, ainsi que du développement durable et de la solidarité régionale.

Le Togo, acteur historique de la création de la CEDEAO, continue de jouer un rôle

central au sein de l'organisation. Lomé abrite plusieurs institutions communautaires majeures, parmi lesquelles la Banque d'investissement et de développement (BIDC), l'Agence régionale pour l'agriculture et l'alimentation (ARAA), l'Unité de préparation et de développement des projets d'infrastructures, ainsi que le Secrétariat permanent de la Carte brune d'assurance CEDEAO.

Dans un contexte sous-régional marqué par des tensions sécuritaires et des transitions institutionnelles complexes, l'engagement constant du Président Faure Gnassingbé pour la médiation et la stabilité fait écho à l'héritage visionnaire des fondateurs. Sa diplomatie silencieuse mais efficace a contribué à maintenir le dialogue entre États membres, dans un esprit de paix, de responsabilité et de solidarité.

Créée par le Traité de Lagos signé le 28 mai 1975, la CEDEAO a pour vocation de promouvoir la coopération et l'intégration économique dans la perspective d'une union régionale capable d'élever le niveau de vie des populations, de garantir la stabilité et de contribuer au développement harmonieux du continent africain.

TOESSI ADJOVI

Conférence ministérielle de l'APA à Lomé

Vers un repositionnement stratégique de l'Afrique sur la scène mondiale

La capitale togolaise accueille depuis ce lundi 2 juin 2025 la 3^e édition de la Conférence ministérielle de l'Alliance politique africaine (APA), un cadre de haut niveau destiné à redéfinir la place de l'Afrique dans un monde en pleine mutation. L'ouverture officielle des travaux a été présidée par le ministre togolais des Affaires étrangères, de l'Intégration régionale et des Togoais de l'extérieur, Prof. Robert Dussey.

Une réflexion stratégique sur l'Afrique dans l'ordre mondial

Placée sous le thème « Place de l'Afrique dans un monde en mutation : enjeux d'un repositionnement stratégique et diplomatique », cette rencontre réunit des délégations ministérielles et des experts issus de plusieurs pays africains. Objectif : proposer des approches communes pour renforcer l'autonomie stratégique du continent et affirmer sa voix sur la scène internationale.

Le ministre Robert Dussey a souligné la nécessité pour

les États africains de « prendre conscience des profondes mutations géopolitiques en cours » et d'y répondre avec lucidité et ambition. Il a appelé à une mobilisation collective pour bâtir une Afrique capable d'anticiper les transformations globales, de s'y adapter et surtout d'y peser.

L'APA, une dynamique de souveraineté et d'unité continentale

Créée dans une optique de rupture avec les logiques de dépendance historique, l'Alliance politique africaine se positionne comme une plateforme de réflexion et d'action collective. Elle prône une gouvernance continentale fondée sur le respect des identités africaines, un multilatéralisme juste et la défense des intérêts communs du continent.

Selon le chef de la diplomatie togolaise, l'APA est appelée à devenir un levier stratégique pour renforcer le dialogue intra-africain, la coopération régionale, et l'autonomie décisionnelle des États.



Une conférence au service des grands enjeux africains

La Conférence de Lomé s'inscrit dans une dynamique de construction d'une nouvelle architecture géopolitique africaine, capable d'influencer les débats mondiaux sur des

dossiers majeurs. Les discussions portent notamment sur la transition énergétique, la réforme de la gouvernance mondiale, la lutte contre le terrorisme, la souveraineté économique et l'intégration continentale.

L'édition 2025 représente

ainsi une étape déterminante dans la mise en œuvre des ambitions de l'APA : porter une vision unifiée du continent, tournée vers la souveraineté, l'autodétermination et la pleine participation de l'Afrique à la gouvernance mondiale.

YOUKPELI



e-ID | Une identité pour tous
Togo

Initiative du Gouvernement
avec le soutien de la
Banque mondiale.

Le projet d'identification biométrique «e-IDTogo», inscrit sur la feuille de route gouvernementale 2020-2025, vise à attribuer à chaque individu une identité unique, fiable et sécurisée.

Ce projet, lancé face au manque de pièces d'identité pour une grande partie de la population, permet d'accéder aux services sociaux et publics, tels que :

- l'éducation ;
- les soins de santé et l'assurance maladie ;
- les aides sociales de l'État ;
- les services financiers et de télécommunication ;
- l'emploi décent.

L'Agence Nationale d'Identification (ANID) a démarré la campagne d'enregistrement des personnes au Togo. Cette opération, gratuite et ouverte à tous, consiste à collecter les données biométriques et biographiques pour attribuer un **Numéro d'Identification Unique (NIU)** et délivrer **une carte e-ID**. Elle est effectuée de manière séquentielle dans toutes les régions du Togo.

Pré-enregistrez-vous sur



<https://preinscription.anid.gouv.tg>

anidtogo X f i in ↗ d

Numéro Vert 8285



Projet d'identification (e-ID) avec l'Organisation Mondiale de la Santé et le Groupe de l'Unicef au Togo.



Hebdomadaire panafricain d'informations, d'analyses et de publicités

Siège social :
2^{ème} von derrière
EPP Kélégougan
Récepissé :
N° 0508 / 02 / 02 /15 / HAAC
BP : 80349 Lomé-Togo

Directrice générale chargée de la publication :
Ing OURO-LOWAN Ilyame
Tél : 91229288 / 90118788
Email :
visiondafrique2015@gmail.com
Site : www.afriquevision.com

Rédaction
Ing OURO-LOWAN Ilyame
Dodji Kétohou
Cécile A. DOLEME
Djato Kodjo Dodji
Kouami D Kpotogbé
Prudence Afanou

Infographie
Benjamin K. Tchabi
Imprimerie: Light print
Tirage :
2500 exemplaires